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夏休みを振り返って 
 

４２日間の夏休みを終え、本日から 2学期が始まりました。みなさん充実した夏休みを過ごせたでしょうか。昨年の夏休み

と違って、今年は新型コロナウイルスによる行動制限がなかったので、普段会えない人に会うために遠出をしたり、今までな

かなか行けなかった旅行に出かけたりした人もいたと思います。また、もちろん部活動や勉強を頑張った人もいたと思います。

いずれにしても、新学期が始まりましたので、気持ちを切り替えて楽しく充実した学期になるよう今日からスタートしていってほ

しいです。 

私はこの夏休み期間に、蓮沼中学校に赴任してからの１年４カ月を振り返ってみました。そんな中で、何か成果を感じ取

ったり、やり遂げたりした気持ちが湧き上がってくるというよりは、今後さらにこうしていきたいという気持ちの方が強く起こりました。

このような学校にしていきたいといった方向性はみなさんに学校経営計画の中で示してはいますが、具体的にどのように進め

ていくのかは私一人で決めるものではなく、保護者のみなさまや教職員とともに作り上げていく必要があります。そういった意

味では学校経営計画が絵に描いた餅にならないためにも、もっと多くのみなさんの意見に耳を傾け、改善していく必要がある

と感じています。一人一人様々な子どもたちがいる中で、その子に合った学校生活を作り上げていくことはけっして簡単なこ

とではないし、何かうまくいくための型があるわけでもないので、今の蓮沼中学校の生徒たちに必要な方法や手段を模索し、

実践していきたいと思っています。来週末の９月１０日には学校公開、道徳授業地区公開講座を行いますので、ぜひご来

校いただき、学校の様子をみていただきたいです。 

私が夏休み中に何冊か読んだ本の中で、本校の教員と一緒に 2冊の本を読みましたので少し紹介をします。１冊目は

“「みんなの学校」がおしえてくれたこと 学び合いと育ち合いを見届けた 3290日 大阪市立大空小学校初代校長 木

村 泰子著”です。もしかしたら「みんなの学校」というドキュメンタリー映画をご覧になった方がいるかもしれません。私は５

年位前にその映画を見たのと、1学期にたまたま機会があって木村先生の講演会に行って話を聞く機会があり、本校の目

指している方向性と似たものを感じましたので、全員で読んでみることにしました。大空小学校は 2006年に開校した学校で

「すべての子どもの学習権を保障する学校をつくる」という理念のもと、「みんながつくる、みんなの学校」を目指しています。

不登校がゼロ、モンスターペアレントもゼロ、校則もなく「自分がされていやなことは人にしない。言わない。」という『たった一

つの約束』があるだけだそうです。本校で行っている学年担任制や校則の改訂などは理念が共通する部分があると思いま

す。一人一人の子どもたちへの理解を深め、ともに学び合っていこうという姿勢はとても大切なものだと思っています。２冊

目は”学校を改革する 学びの共同体の構想と実践 佐藤 学著”です。学びの共同体の学校改革は、「２１世紀型の

学校」を実現する改革です。２１世紀型の学校とは、第一にカリキュラムを「プログラム型」から「プロジェクト型」にしていくこ

と、第二に一斉授業から協同的な学びへと転換していくこと、第三に学校の機能を地域共同体における文化と教育のセン

ターとして変化させていくことがあげられています。本校では 4人組で教え合い、課題を解決するために対話的に学び合うと

ころが共通しています。これらのことをヒントにしながら、本校ではこれらの実践を深めていきたいと思っています。 
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プールにシェードがつきました！三年生

昇降口校庭側にはミストシャワーもつき

ました！ 

新学期準備の 

会議中。 

各教室消毒と掃除。 

コロナには二学期も十分

注意！ 

図書室は夏休みも開館。 

多くの生徒が来てくれました。 

何をする車 

でしょう？ 

ヒント保健室！  

答えは・・ 

布団乾燥車です 

夏休み中の蓮沼中学校 
 いよいよ二学期が始まりました。生徒の皆さんの体調は万全ですか。やる気満々、気力に満ちて、

今日の始業式を迎えましたか。 

 先生たちも、職員の人たちも、夏休み中42日間ずっとお休みか？と思っている人も多いかと思い

ます。いえいえ、生徒の皆さんのために、夏休み中の蓮沼中は、実はいろいろとバージョンアップ

していました。（先生方も研修に次ぐ研修でバージョンアップしています！） 

二学期に、ますます生徒の皆さんがしっかりと学習に打ち込めて、楽しく快適な学校生活が送れ

るように、たくさんの人が働いていました。授業の合間にちょっとチェックしてみてくださいね。

いくつかご報告します。                 (副校長 久住 直子) 

 

 全教室のエアコンが 

 新品になりました。 

よく効くはず！ 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

    

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

＊夏休み中は、三者面談にご協力、 

誠にありがとうございました。 

＊蓮沼中学校ホームページに、 

自己評価報告書をアップしました。 

 


